

Der Kreistag

FDP-Antrag-Nr.: FDP_AG/0084/2024

Fraktionsgeschäftsstelle

Verfasserin / Verfasser

Gelnhäusen, 28.08.2024

Katja Lauterbach

Beratungsfolge	Termin	Beratungsart
Kreistag des Main-Kinzig-Kreises	20.09.2024	Entscheidung

Antrag

Beitrag zur Kreislaufwirtschaft - Altfette nutzen

Der Kreistag beschließt:

Der Kreisausschuss wird beauftragt zu prüfen, ob und in welchen Bereichen des Main-Kinzig-Kreises die getrennte Sammlung von Altfetten sinnvoll ist. Dazu soll ein Pilotprojekt in bis zu drei geeigneten Kommunen beispielsweise mit einem Anbieter wie "Jeder Tropfen zählt" durchgeführt werden. Ggf. notwendige Mittel sind in den nächsten Haushalt einzustellen.

Aus den Erfahrungen des Pilotprojektes wird das weitere Vorgehen abgeleitet.

Begründung:

zum Antrag **FDP_AG/0084/2024** vom 28.08.2024

Betr.: Beitrag zur Kreislaufwirtschaft - Altfette nutzen

Altfette und Altöle sind ein wertvoller Rohstoff. Beim Altfettrecycling werden Altfette und Altöle aus Haushalten in Kleinmengen gesammelt und der Wiederverwertung als eine Form des Biodiesels (Hydrated Vegetable Oil/HVO-Diesel) zugeführt. Im Gegensatz zum herkömmlichen Biodiesel, der aus landwirtschaftlichen Produkten gewonnen wird und damit Böden, die der Nahrungsmittelproduktion dienen könnten, besetzt, wird HVO-Diesel nur aus Abfallstoffen gewonnen, seine Verwendung bringt eine CO₂-Einsparung von 90%.

Im Bereich der Lebensmittelherstellung und der Gastronomie werden Altfette und Altöle bereits bundesweit gesammelt. Relativ neu ist die Sammlung von Kleinmengen aus den privaten Haushalten, die sonst oft in der Kanalisation landen und dort den Kommunen Kosten verursachen.

Ein Bezug dieses Biodiesels ist möglich und könnte auch bei der Einhaltung der Vorschriften zur "Clean Vehicles Directive" (CVD) helfen.